

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado		
En Tortosa, al mes.	1 Pta.	
Tarragona y su provincia	1 1/2	
En el resto de España, trimestre	4	
Anuncios y esquelas mortuorias, a precios convencionales		

TORTOSA

Miércoles 25 Abril 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia a la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: Nueve Diario

El "meeting" de Riaseco

Siempre que nos hemos ocupado en el examen de las asambleas, reuniones, *meetings*, congresos, etc., que se celebran para hacer opinión y llamar sobre sí la atención de los poderes, lo hemos hecho teniendo el cuidado de separar las ideas que flotan con caracteres de permanencia en los medios ambientes en que tales agrupaciones de momento se verifican, de aquellas otras que son hijas de la vehemencia de la palabra ó de la libertad de la pluma; pero que no reflejan otra cosa que el personal temperamento del que las profiere ó escribe.

Hasta la saciedad hemos repetido que sólo se gobierna bien con el concurso del país; que no se puede agobiar con las cargas del tributo la riqueza agrícola, que es aquí objeto de las ansias fiscales; que hay que disminuir gastos y poner mano fuerte en la reorganización de los servicios, etc., etc.

Todo lo que nosotros lamentamos como mal repercute en labios de los oradores en esas reuniones en que se trata de levantar el espíritu público y de cultivar extensamente en el alma de la nación. No vemos, sin embargo, que se haga mucho por atraer las voluntades y presentarlas un término de atención que las unifique y preste fuerza. Es poco interesante, sin duda alguna, la carta del señor Costa leida en el *meeting* de Riaseco, porque en ella se atiende mucho á que predomine lo personal, poco á que lo real prevalezca.

La política ha de ser épica, lo lírico no conviene más que á los vates. Los asomos de apasionamiento, las exaltaciones del yo, no hallan medro en la opinión pública. Quedan las ideas, huyen las palabras. Es muy comprometido predicar una revolución y hablar contra la política en absoluto. Desde arriba se puede re-

solver todos los conflictos como la justicia demanda.

Desde abajo sólo hay facilidades para proponer, y cuando se busca una solución es trabajoso su hallazgo. Nosotros queremos un cambio radical en esta administración española. Lo creemos indispensable para restaurar el orden en las relaciones del fisco y los ciudadanos. Pero no intentaremos hacer tabla rasa de lo que existe. Con el hierro y con los sillares y con la madera de un edificio viejo puede construirse un nuevo edificio. Deséchense los materiales en que se vea el orín y la carcoma; pero utilíense los otros en la obra que se trate de comenzar.

Nadie necesita de más protección que los agricultores. Resta de fuerza, resta de vidas fueron para ellos y para las demás clases las últimas luchas que tuvimos por la integridad de nuestro territorio. Parecía natural que á los quebrantos del espíritu se opusiesen los alivios de la materia, y nada se ha hecho por esto. Concluida la guerra el agricultor que brindó como soldado sus brazos y su pecho, brinda como contribuyente su hacienda reducida. Es justo lo que ahora se ha repetido después de consignarlo tantas veces la prensa respecto á tal situación en el *meeting* de la ciudad vallisoletana? Si. Y porque es justa la queja tienen los gobiernos que preparar el desagravio.

No se ve al primer golpe de vista lo que son en sí estas reuniones. Pero se advierte cuando se mira lo que dejan. Del mismo modo que sin necesidad de filtros, por sucesivas decantaciones de un agua revuelta, puede someterse á la observación el sedimento que quede en el fondo de las vasijas, por sucesiva conversión de entendimiento á lo que persiste después de estos *meetings* y á lo que existe como fondo común de todos ellos, se conoce fácilmente lo que el país proclama como una necesidad. Los Gobiernos que quieran estar con él no tendrán más remedio que ser fieles traductores de lo que anhela; los que le vuelvan la espada, esos serán los merecedores de su vitupe-

rio. Desconsuela el ver que ya apuntan en embrionarias organizaciones políticas los rencores de los partidos.

Saben aquellas que es el poder instrumento si el cual no se gobierna; que es la política el arte difícil de servirse legítimamente de él, y tras proclamarse redentoras abominan de todas las formas de la última.

Llevan de este modo á los menos avisados la creencia de que puede vivirse con procedimientos plebiscitarios. No distinguen la política vieja de la nueva política. No piensan en el interés común sino en el de la clase que representan. Parece que no quieren enterarse de la vasta complejidad social que ha de menester de eficaz ayuda de todos y en cada uno de sus términos. Por eso no hablan todavía á la nación entera. Dialogan con una parte de indudable importancia, esencial en la misma, y solo pueden aspirar á que los gobernantes les atiendan y tomen lo que sea utilizable para el general provecho. Estos son los que están obligados a rendir homenaje á la justicia de las peticiones. Así como no hay libro malo que no tenga algo bueno, no hay *meeting* ninguno que no ofrezca alguna bondad. El saber aprovecharla toca al buen juicio de los gobiernos. Disciérnase lo que dicta la pasión de lo que la razón aconseja, y se verá cómo en la reunión de Riaseco se repite lo que tantas veces se nos ha dicho en otras asambleas: es á saber que el *statu quo* administrativo no puede seguir y que debe buscarse compensaciones para la clase agricultora en el presupuesto.

Estudio de las fiebres eruptivas

La Biblioteca Económica de Medicina y Cirugía prácticas que dirige el conocido doctor Utecia, acaba de publicar un «Estudio clínico terapéutico de las fiebres eruptivas» escrito por el doctor D. José Codina Castell-

vi, hermoso libro que en 478 páginas no más, enseña cuanto importa saber acerca del diagnóstico, pronóstico, tratamiento y profilaxis de enfermedades tan frecuentes y terribles como las viruela, sarrampión y escarlatina.

La parte dedicada á la viruela, que es lógicamente la primera y más extensa (304 páginas), encierra una abundancia tal de doctrina y contiene tal riqueza de datos, muchos de ellos de observación é interpretación personales y expuestos aquella y éstos en forma tan original y demostrativa, que, terminada la sustanciosa lectura no se nos alcanza pueda necesitarse más de lo que allí se contiene para conocer la viruela en todas sus variedades, así como para evitar sus más terribles complicaciones y combatir, en una palabra, ya en el individuo, ya en la población, esa repugnante dolencia extinguida hace años en países más afortunados que el nuestro por más cuidadosos de su higiene y bienestar públicos.

En estudiar el sarrampión y la escarlatina, empléase por partes proximanamente iguales el resto de la obra, y como en la viruela no hemos encontrado que haya olvidado el doctor Codina absolutamente nada de cuanto importa al médico y al higienista saber ó prevenir de esas dolencias características de la infancia y sobre cuya «utilidad de padecerse» tanto se ha discutido y acerca de lo que también da su razonada opinión el autor del libro que bibliografiamos.

Encargado hace años este ilustradísimo médico de la enfermería de fiebres eruptivas del Hospital provincial de Madrid, su libro es hijo legítimo del mencionado cargo, y por ello y ser quien es el autor, hállese la obra original y práctica en sumo grado, y á fuer de ello de veras recomendable.

El Instituto Médico Valenciano acaba de conceder una mención honorífica de muy especial valor (no ha concedido premio) por las Leyes etiológicas de la viruela que el autor presentará al último concurso de dicha respetable Corporación, leyes que se publican por vez primera en este libro. Felicitamos sinceramente al autor y á la clase médica española que tiene en dicho libro una nueva y buena fuente de conocimientos clínicos.

DR. MALO.

PICKPOCKET

La Exposición de París atrae á la capital de Francia gentes de todas clases y condiciones. Entre los muchos viajeros que llegan figura una verdadera nube de *pickpocket* (rateos), dispuestos á ejercer su lucrativa industria durante los seis meses que dure la gran feria. El *pickpocket* inglés es un hombre elegante, amable (*lovely*), culto. En Londres existen más de 200.000 hombres, mujeres y niños que se dedican á desvalijar al prójimo con la más exquisita gracia y propiedad. En Inglaterra se aprende el *pickpocketismo* como se aprende el oficio de cerrajero ó carpintero, en escuelas especiales, donde nuestro Monipodio sería un alumno atrasadito.

Profesores de gran autoridad enseñan las diferentes maneras que pueden emplearse para despojar á los transeúntes hasta de la camisa, al propio tiempo que se les inculcan principios de educación y saber-vivir. Los cursos son teórico prácticos, y á los seis meses el discípulo sale con un arsenal de conocimientos que le permiten desarrollar su profesión en toda Europa.

En Londres, los *pickpockets* poseen asociaciones de socorros mutuos y cajas de retirada. Cuando se ha trabajado por espacio de treinta ó cuarenta años hay derecho al retiro. Los que consiguen llegar á ricos adquieren una casita en los alrededores de la capital y viven tranquilamente rodeados de la consideración de sus convencidos.

Los *pickpockets* que viajan se hospedan en los mejores hoteles y son esplendidos en las propinas.

Crónica

La cloaca de la calle del Angel se halla en tan deplorable estado que revienta por todas partes.

Desde hace más de quince días en la casa de nuestro particular y querido amigo señor Sánchez sale el agua por debajo del mostrador y lo vá inundando todo.

Basta pasar por la plaza de la Fuente y ver los charcos para comprender los perjuicios y molestias que se pueden ocasionar por no atender el Ayuntamiento como es su obligación á los verdaderas necesidades del vecindario.

No lo decimos por censurar sino porque creemos que en vez de echar tierra al río valdría más emplear el dinero en cosas útiles y necesarias.

Teres

Reina gran animación entre los aficionados de esta ciudad con motivo de la corrida que ha de celebrarse el domingo en nuestra Plaza.

El ganado de nuestro querido amigo Sr. Piñol será de lo más escogido y el diestro Canario y las niñas toreras están dispuestas ha *hechar el resto* co-

mo vulgarmente se dice, con objeto de que los aficionados salgan satisfechos de la fiesta.

En sufragio del alma de la difunta asociada Josefa Vidiella y Piñol, la Archicofradía Teresiana ofrecerá mañana, jueves, á las siete, en la iglesia de San Antonio, la santa misa y y preces acostumbradas.

R. I. P.

Como el art. 15 de la ley de presupuestos perdona á los deudores á la Hacienda las multas ó recargos por penalidad impuestos si satisfacen las cuotas del Tesoro en el plazo de tres meses, reservando, sin embargo, sus derechos adquiridos á los investigadores y agentes ejecutivos, ese perdón resulta aplicable á los deudores de cédulas personales, y, por tanto, los que se hallen en descubierto de esa obligación y no hayan sido apremiados, en vez de pagar el importe de tres cédulas por penalidad, pueden proveerse de la cédula sencilla sin más recargo, y los que hayan sido ya objeto de apremio, tendrán que satisfacer, además de dicha cédula simple, el importe del recargo por apremio, que consiste en una tercera parte de la multa en las cédulas hasta octava clase y en la mitad de ella en las clases restantes.

Como hay muchos deudores por ese concepto, sobre todo en las clases más modestas, y el beneficio concedido á las mismas es relativamente importante, conviene que se enteren para que se coloquen dentro de la ley antes de sufrir el apremio ó con la rebaja que en todo caso se otorga antes de que finalice el plazo.

Por real orden se autoriza al director general de la Guardia civil para disponer los traslados de los sargentos y cabos del Instituto de unos á otros Tercios y Comandancias, con arreglo á las necesidades del servicio, á fin de que todos los puestos estén mandados por una clase, dando cuenta al Ministerio mensualmente; para la aprobación de las alteraciones hechas en las plantillas.

Por el Gobierno Militar de esta plaza se cita á los soldados Francisco Gabriel Piñana, Antonio Ginovart Segura y Francisco Camacho Caballé para comunicarles un asunto que les interesa.

Tampoco hemos recibido hoy «La Provincia de Tarragona.»

Y van dos días seguiditos.

Leemos en «La Opinión de Tarragona:»

«Al salir de misa mayor de la parroquia de San Juan, el domingo último, nuestro estimado amigo el doctor en farmacia D. Tomás Cuchi tuvo la desgracia de caerse, dando de cabeza en el canto de uno de los escalones, causándose una herida, que afortunadamente no resultó de gravedad.»

Celebraremos el pronto restablecimiento del Sr. Cuchi y lamentamos el accidente sufrido por tan respetable anciano.»

Sentimos muy de veras la desgracia ocurrida al Sr. Cuchi, y como el colega le deseamos pronto y completo restablecimiento.

Con arreglo á la nueva ley del Timbre los derechos de los títulos de maestros serán los siguientes:

Maestros de primera enseñanza superior.—Derechos de título (en papel de pagos al Estado), 80 pesetas; idem de timbre (en idem idem) 25 pesetas; idem de expedición (en idem idem), 5 pesetas; pólixa y solicitud, 3 idem; timbres móviles, 0'30 idem. Total, 113'30 pesetas.—Los títulos de maestro elemental costarán, en total, 103'30 pesetas.—Los títulos de licenciado en derecho cuestan, según la nueva ley, 811'30 pesetas.—Los títulos de Notario, 259'36 pesetas.—Los de bachiller, 88'10 pesetas.

Dice un periódico de Barcelona que se ha acordado celebrar el próximo domingo el *meeting* para exigir del Gobierno la inmediata liberación de los anarquistas recientemente indultados.

Además de dicho *meeting*, se organizará una manifestación pública con el indicado objeto.

El juez de instrucción de Falset cita y llama á Vicente Franquet Figueras y á Antonio Domenech Espasa.

Por el Ministerio de la Gobernación se ha pedido á todos los gobernadores de provincia una relación de todos los periódicos que en la actualidad se publiquen en las capitales de su mando.

El señor gobernador previene á los Ayuntamientos de Albiñana, Ascó, Alexar, Brafim y Vilallonga que si dentro el plazo de diez días no remiten la estadística del ganado caballar y mular, se les impondrá el máximo de la multa que autoriza la ley.

Se ha ordenado por la Dirección general de contribuciones que las Delegaciones puedan sin autorización previa ordenar se verifiquen las subastas de las minas que se hallen con la caducidad ya preparada.

Por noticias particulares recibidas de Manila en el último correo, se ha sabido que la Cámara de Comercio española de la capital del archipiélago filipino llevaba á principios del mes último muy adelantados los trabajos encaminados á la instalación de una Exposición permanente de productos españoles y filipinos.

La junta directiva de aquella patriótica Cámara no omite esfuerzos para la más brillante realización de esa idea.

En el próximo Consejo se propone el ministro de Hacienda someter al

estudio de sus compañeros un proyecto de decreto encaminado á reformar la instrucción para la recaudación de las contribuciones.

Se han recibido en la Delegación de Hacienda de esta provincia, los mandamientos de pago de las cantidades que han de devolverse á los reclutas excedentes de cupo del reemplazo de 1899, correspondientes á los individuos siguientes:

Francisco Estupiñá, Juan H. Pascual Ferrera, Enrique Miravalls, Juan March, Tomás Sánchez, Antonio Rosell, Jaime Martí, José Bordas, Fernando Trullas y Juan Sabaté.

Para hacer efectivos los indicados mandamientos de pago, se hace preciso la presentación personal del recluta, provisto de su correspondiente cédula personal.

Nos dicen de Tarragona:

En nuestro circo taurino, se están efectuando los preparativos necesarios para alojar á los seis bravos toros de Ripamillán que se lidiarán por Lagartijillo y Algabeño el día 6 del próximo Mayo.

Un telegrama de Tánger que inserta el «Daily Mail» se hace eco de la noticia de que los Gobiernos de España y Francia están de acuerdo en la cuestión de Marruecos.

El telegrama habla de una acción común de ambas potencias, pero sin precisar la forma.

Los demás periódicos guardan silencio sobre este particular, y la noticia debe ser acogida con prevención en vista de su procedencia.

Leemos en el *Diario de Tarragona* llegado ayer:

«El domingo salieron de juerga según parece varios peones de los ocupados en la carga y descarga del muelle, escogiendo como punto de expansión la casa de campo conocida por *Más Vilá*, en la carretera de Vilaseca, donde se venden bebidas alcohólicas y se sirven comidas. Al anochecer los referidos individuos sostuvieron acaloradas disputas, ignorándose por qué motivo, pero el caso fué que viniendo á las manos resultó uno de ellos con tres cuchilladas en el cuello, cuyas heridas le ocasionaron la muerte instantáneamente.»

Al tener noticia del crimen, se constituyó el Juzgado de instrucción en el punto indicado con el actuario Sr. Grau, y practicadas las primeras diligencias, se ordenó el levantamiento del cadáver, que fué conducido al depósito del Cementerio, en donde ayer le hicieron la autopsia los médicos de la Administración de justicia.

El interfecto se llamaba Manuel (a) *Cartágena*, de 40 años de edad, de oficio marinero, natural de Valencia, estaba casado y deja á la viuda con dos hijos de menor edad.

El matador es Vicente Alaban García, de 20 años, el cual fué detenido por la policía, en su domicilio á primeras horas de la madrugada, lo

mismo que el padre del agresor y dos sujetos más.

Llamamos la atención de nuestros abonados, respecto del anuncio «Pigota» que publicamos en la cuarta plana.

Nuestro querido amigo el Dr. Sabaté especialista en partos y en enfermedades de mujeres y niños, inculca la Pigota de linfa pura de vaca, todos los días festivos de 11 á 12 de la mañana.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 25 de Abril de 1900

Barómetro

Máxima 752. Mínima 751. Oscilación 1.

Termómetro

Máxima 29'50 Mínima 15'00 Media 22'25.

Evaporímetro, 10'0.

Pluviómetro, 0'0 m.

Estado del cielo, Despejado.

Diracción del viento, O, N. O.

Observaciones, Termómetro seco 25'00. Idem húmedo 23'00.

El Alumno,

Ramen Martí.

El Alumno,

Enrique Bel.

Ingleses y boers

Un despacho fecha 20, dice que el general Dewet y el comandante Villiers llegaron el 19 por la tarde á Branfort y el día 20 las fuerzas boera atacaron á los ingleses que en número de 3.000 al mando del general Gatacre ocupaban una altura al Oeste de Deverzop.

A las cuatro de la tarde el ala izquierda era rechazada.

El combate continuó hasta terminar el día.

Los boers tuvieron un muerto y cinco heridos.

Las pérdidas inglesas se desconocen.

Otro despacho, también de origen boer, dice que una patrulla inglesa se internó demasiado y fué sorprendida por los republicanos en Branfort.

La patrulla logró escapar, dejando sólo un muerto y dos prisioneros, uno de ellos orangista que servía de guía á los ingleses, por cuyo motivo se le someterá por traidor á consejo de guerra.

Participan que la noticia de que los boers hayan evacuado las alturas de Biggartberg, llevándose los cañones que tenían emplazados, no tuvo confirmación.

Los boers siguen ocupando sus posiciones en el citado punto y exten-

diendo su campo de acción corriendo hacia el Sud con gran audacia.

El corresponsal de «The Standard» en Bloenfontein comunica á este periódico detalles de la evacuación de Leancop por los boers.

La cuarta brigada de caballería inglesa practicó el domingo por la mañana un movimiento en la frontera de Basutolandia para envolver á los boers.

Inmediatamente salieron de Harviefontein para reunirse con las fuerzas de caballería, una columna de infantería montada con el fin de encerrar á los boers en un círculo de hierro.

La combinación no tuvo el resultado que los ingleses esperaban, porque los boers abrieron el fuego contra la caballería, que por haberse adelantado tuvo que esperar la llegada de la infantería.

Esta última pudo entrar en combate, consiguiendo obligar á los boers á abandonar Paardekraal y Lencop.

El corresponsal aludido dice que los boers se retiraron en buen orden.

Telegramas de Lorenzo Marquez que publica «The Times» aseguran que los ingenieros extranjeros que se hallan al servicio del Gobierno del Transvaal han conseguido fabricar en Pretoria cañones de grueso calibre.

Uno de ellos ha sido enviado al Estado libre de Orange.

Telegramas de Capetown al «Times» que no van en socorro de Mafeking más fuerzas que las de la columna del general Carrington, enviadas á Rhodesia por Beira.

Se desprende del despacho, que se ha desistido del socorro de la plaza sitiada, por el Sud, y que el coronel Plummer se colocará á la defensiva hasta que lleguen los refuerzos que se le envían.

Se duda de que Mafeking pueda mantenerse hasta la llegada de estos últimos socorros.

Los periódicos publican pormenores de los combates librados en Jamosberg de día y de noche.

Las trincheras de ambos campamentos se hallan anegadas por las copiosas lluvias de estos últimos días.

—La infantería montada del Cabo, compuesta de 250 individuos, ha tenido 120 bajas, entre ellas un teniente y dos sargentos muertos, un comandante, un capitán y un teniente gravemente heridos, y un comandante herido levemente.

—Los boers han cogido once prisioneros entre ellos un sargento de caballería del Cabo que por equivocación se internó en el campo boer.

—Según motivos que comunican á los periódicos de la capital, el coronel inglés Dalgetti en Weppener tiene á sus órdenes caballería, infantería y fusilería cafres.

También está entre los sitiados un corresponsal de «The Times».

—Un telegrama fechado el 22 dice que el general Dewet ha recibido nuevos cañones y numerosos refuer-

zos, habiendo destruido con el fuego de la artillería un campamento inglés.

—Un despacho fechado ayer en Bishop dice que los boers tienen el propósito de envolver á los ingleses en aquel punto.

Este despacho pone de manifiesto el proyecto del enemigo de emprender la ofensiva inmediatamente.

—Telegrafían de Durban que el general Warren ha sido nombrado administrador general de la Bechuanalandia.

—Al «Daily Mail» comunica un comandante alemán, que procede del Transvaal, la opinión de que la guerra anglo-boer durará probablemente tres ó cuatro años.

Telegrafían de Ladysmith diciendo que todo está tranquilo en el distrito de Elandslaagte.

La artillería boer permanece muda.

Se han recibido esta tarde despachos fechados ayer en Warrenton diciendo que continúan las tropas inglesas estacionadas por los boers, que ocupan posiciones al Sud de Foutree-Stream.

Ayer mañana los federados cañonearon las posiciones inglesas.

La mayor parte de las bombas iban dirigidas á los reductos situados cerca de la ribera del río Vaal.

Los boers están considerablemente reforzados en los alrededores del citado río.

Se cree que en un plazo próximo entrarán las operaciones en la parte Noroeste de Orange en una nueva é importante fase.

Telegramas de Maserú, fechados, ayer dicen que las tropas inglesas se hallan actualmente á 9 kilómetros de Weppener.

El movimiento efectuado por los boers parece indicar que tienen el propósito de abandonar las posiciones que ocupan en la actualidad.

Despachos de Wakkerstroom, fechados ayer, dicen que durante el día anterior seguía reinando tranquilidad.

Los boers y los ingleses siguen ocupando sus posiciones respectivas.

El cañoneo de los ingleses fué lento durante el día de ayer.

El cañoneo de los boers era más activo.

Se ignoran las pérdidas sufridas por una y otra parte.

ESPECTÁCULOS

Plaza de Toros de Tarragona

Gran corrida de toros para el día 6 de Mayo de 1900, feria de dicha capital.

Se lidiarán seis escogidos y bravos toros de cinco años cumplidos, de la antigua y renombrada ganadería de los señores

Herederos de Ripamillán con divisa encarnada, por las cua-

drillas de los afamados diestros,

Lagartijillo y Algabeño

Entrada general, sombra, Ptas. 4'35
Id. id. sol. id. 2'70

El vigente impuesto del Tesoro, equivalente al del Timbre, á cargo de la Empresa.

Para más detalles en los carteles y prospectos.

Anuncios

LAS CAROLINAS

Nueva chocolatería de **CARLOS GIL CAPERA**

CALLE DE LA ESTACION
FRENTE AL «CAFÉ UNIVERSAL»
TORTOSA

Se sirven platos sueltos á domicilio; chocolates y leche.—Servicio esmeradísimo y precios económicos.

GRAN CASA DE HUESPEDES
á cargo de

Pedro Juan Mateu

Mayor, 4, Santa Bárbara

Alerta con las falsificaciones

Los que no gozan de salud necesitan naturalmente un remedio para sus padecimientos, y si hay necesidad de recurrir á un medicamento para obtener la curación de ellos, es asimismo muy natural procurar que éste sea una preparación legítima y probada, que alcance el grado de perfección exigido por la facultad médica. Este remedio es la Emulsión Scott, y ninguna otra preparación se ha presentado que lo iguale.

Nadie puede negar que los doctores en medicina son las personas más aptas para apreciar el valor relativo de las diferentes



Antonio de Linares

fórmulas medicamentosas, y si ellos insisten universalmente, como es fácil convencerse de ello, en la importancia de que se compre la verdadera Emulsión Scott, no debe nunca desearse su consejo y adquirirse la legítima, la cual se distinguirá por nuestra marca de fábrica: un hombre cargando un gran pescado sobre sus hombros. Esta marca de fábrica está en el envoltorio de cada botella de Emulsión Scott verdadera. La opinión de un profesor tan conocido como el Dr. Linares, de Málaga, es de suma importancia para todo el mundo. Véase cómo la expresa en la siguiente carta.

Muy Sr. mio: tengo mucho gusto en manifestarle que vengo prescribiendo hace años la Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con muy buen resultado, entendiéndolo que es una gran preparación difícil de sustituir con sus similares. Queda de Vd. atento y S. S. g. b. s. m., ANTONIO DE LINARES.—Málaga, 11 de Diciembre de 1895.

El público obrará sabiamente rehusando toda falsificación y sustituciones inferiores en lugar de la Emulsión Scott verdadera.

Para todo estado de enflaquecimiento del cuerpo, tal como se manifiesta en la Escrófula, Anemia, Tuberculosis, Raquitismo, Marasmo, Tosos y Resfriados ordinarios, no hay remedio en el mundo tan eficaz como la verdadera Emulsión Scott. La opinión de los médicos viene en apoyo de esta manifestación, y la experiencia de todos cuantos toman la Emulsión Scott prueba universalmente la superioridad de este gran remedio sobre todos los conocidos. Por consiguiente, la humanidad que sufre, debe poner el mayor cuidado en no adquirir sino la verdadera Emulsión Scott, y se verá ampliamente recompensada de ello con el reforzamiento de la salud perdida. La Emulsión Scott es dulce al paladar y en nada perjudica á la digestión.

Imp. Sucesores L. Bernis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de
Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Disponible

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

¡ACABA DE PUBLICARSE!

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición. Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,230 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación—Amplia información mercantil, de-

tallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, G. Bralfar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contaduría de Comercio.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cedulas personales.—Pasajes, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles é hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indicadores de profesiones é industrias, geográfico, etc., etc. Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: á la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Casis, en Cta., calle de Cortes, número 219, 1.º Bar- celona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria
(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza
Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA